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В настоящей статье рассматривается один из обязательных элементов принципа равенства 

перед законом и судом — равенство независимо от отношения к религии. В статье последовательно 

раскрывается ценность указанного принципа, его сущность, история становления и практическое 

закрепление в арбитражном и гражданском процессуальном законодательстве. На основе действу-

ющего законодательства проводится анализ составляющих указанного принципа, оценивается 

механизм его практической реализации. Выводами статьи являются представленные отличитель-

ные особенности указанного принципа, его ценность для каждого человека и структурированный 

механизм его реализации в судебных процессах.
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This article examines one of the mandatory elements of the principle of equality before the law and 
the court — equality regardless of attitude to religion. The article consistently reveals the value of this 
principle, its essence, history of formation and practical consolidation in arbitration and civil procedure 
legislation. Based on the current legislation, the analysis of the components of this principle is carried 
out, and the mechanism for its practical implementation is evaluated. The article concludes with the 
presented distinctive features of this principle, its value for each person and the structured mechanism of 
its implementation in court proceedings.
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